

Rétrospective de nos actions durant la période de Noël 2024

Chers amis de Solidar'Birmanie,

Les évènements en Birmanie ne sont pas de bon augure, les deux tiers du pays sont en guerre civile et le régime de la junte s'appuie sur des alliances étrangères. Une partie de la rébellion, de doctrine des anciens régimes communistes, affronte dans certains états la junte. Les jeunes sont embrigadés par la junte ou se sont réfugiés dans des pays voisins. Cette situation mène à une diminution drastique de la production alimentaire et une dévaluation galopante de la monnaie birmane qui accentue la pauvreté. Dans ce contexte, parfois les enfants sont abandonnés par les parents pour qu'ils échappent à la guerre, parfois ils les donnent à l'église, parfois ils les vendent. Malgré cette situation quelques rayons de soleil illuminent le regard des enfants. Ceux qui sont épargnés sont joyeux car ils savent qu'ils ont la chance de vivre en sécurité dans les foyers des communautés religieuses où ils sont choyés et protégés.

Région de ANISAKAN dans l'est de la Birmanie avec Sœur Véronica

Dans notre dernier bulletin nous avons lancé sur le site de HELLO ASSO un appel aux dons pour participer au financement d'une machine numérique à coudre et à broder d'une valeur d'environ 7 000 dollars US pour équiper un atelier d'enseignement couture broderie pour des jeunes adultes birmans en formation et pensionnaires au foyer de leur congrégation. Pour participer au projet, vous pouvez nous contacter ou vous rendre sur les sites <https://www.helloasso.com/associations/solidar-birmanie/collectes/equiper-un-atelier-d-enseignement-couturebroderie-pour-jeunes-adultes-birmans> ou en passant par www.solidarbirmanie.fr (aidez-nous, pour équiper un atelier d'enseignement couture broderie pour jeunes adultes birmans)

Cette machine performante permettra d'initier les élèves au métier de couturière mais aussi de permettre de vendre des ouvrages pour subvenir aux besoins de la communauté des sœurs Salésiennes de Don Bosco et de leurs élèves pensionnaires à Anisakan.

A cette époque de l'année les nuits sont fraîches. Sur le territoire birman, les populations de réfugiés fuient les zones de combat. Ils sont soutenus par les sœurs. Ils vivent dans des conditions difficiles. Ils ont froid dans leur habitation (hutte) en bambou. A la demande de la Communauté, **Solidar'Birmanie** a financé l'achat de 120 couvertures. La distribution de ces couvertures s'est faite le 23 décembre 2024 à l'occasion du repas de Noël organisé et préparé par les sœurs dans les locaux de l'école de la communauté. Le repas de NOEL offert par notre association, a été préparé et partagé avec les religieuses, les familles et les enfants.



Préparation du repas de Noël





Le repas de Noël des familles



Distribution des couvertures



La maison d'une vieille dame était précaire et ouverte aux intempéries : les vents, le froid et les pluies diluviennes de la mousson la rendaient difficilement habitable. **Solidar'Birmanie** a financé les travaux de cette maison pour la rendre plus confortable pour cette période hivernale.

Nos actions sont multiples ; c'est avec beaucoup de satisfaction que nous avons pu rendre un peu de confort et de joie à toutes ces familles dans le temps de Noël, grâce au dynamisme des sœurs.

YANGON Bidonville de HLAING THARYAR avec Sœur Agatha

*« L'éducation est un art qui façonne le cœur. »
Sr Agatha*

“La Communauté Don Bosco Hlaing Tharyar vous souhaite un Noël béni et une nouvelle année pleine d'espoir....()... Chaque jour est une joie pour nous de servir la mission de Dieu avec créativité et passion. Cette année, nous avons 90 enfants en maternelle et 160 en cours du soir.” Sr Agatha



....« Cette année, nous accueillons 160 enfants de KG I à Grade 7 pour étudier avec nous pendant deux heures en cours du soir de 15h00 à 17h00, nous avons 90 enfants en maternelle. En raison de difficultés familiales, certains ont quitté les classes en cette période de Noël. Le vendredi, nous avons eu un programme oratoire et l'animation s'est faite par des jeux, des leçons de morale, des chants et des danses. Les enfants ont beaucoup apprécié. Cela forme le cœur de la personne à devenir proche les uns des autres et à travers cette amitié nous leur transmettons également de prendre soin de notre maison commune.

Grace à la générosité des donateurs de SOLIDAR'BIEMANIE nous finançons les cahiers d'école des enfants et les salaires des enseignants pour 10 mois, au titre de la prochaine année scolaire

En cette période de crise il est très difficile de recruter des enseignants alors que c'est une priorité. " ... pour qu'une éducation de qualité soit la seule clé d' amélioration des conditions de vie des citoyens du Myanmar, pour construire une culture de la paix, de justice et de contribuer à l'épanouissement des enfants ... »

YENANGYAUNG (Birmanie du centre) avec Zoé directrice de l'école « LOL High School »

Les cours du riz fluctuent de manière croissante et surprenante. Zoé vit dans la crainte et l'angoisse. Les sources d'approvisionnement deviennent difficiles ou dans les cas extrêmes se tarissent ce qui s'avère être une catastrophe. Dans nos derniers bulletins nous vous relations la construction d'un bâtiment sécurisé pour le stockage de denrées alimentaires, financé par **Solidar'Birmanie**. La hausse exorbitante des prix suscite des achats programmés en fonction des coûts et nécessite un stockage en lieu sûr pour éviter les vols dus à une famine grandissante dans la population.

Pour compléter le stock au titre de l'année 2025, **Solidar'Birmanie** finance l'achat de 186 sacs de riz (9 300 kg). Rappelons que l'école héberge environ 160 élèves de la maternelle au collège et que tous les repas de midi son pris à l'école. Très souvent c'est le seul repas de la journée pour ces enfants. Pendant la période des vacances scolaires, la Direction de l'école opère des distributions de denrées alimentaires (riz, huile, œufs, légumes) aux familles des enfants scolarisés.

L'inflation galopante de ces dernières années a engendré de fortes augmentations de tous les produits de première nécessité et pénalise encore davantage les populations les plus démunies.

Pour mémoire la monnaie Birmane est actuellement de 4500 Kyat pour 1€ alors qu'en 2020 il était de 1700 Kyat pour 1€.

Association NIMALAY dans l'état CHIN avec Guillaume

Guillaume est directeur du foyer scolaire situé à Tuithang, à l'ouest de la Birmanie, zone frontalière avec l'Inde. De violents combats ont lieu dans cet Etat et perturbent la vie des villageois et le fonctionnement des écoles.

Ngaih No, petite fille de 10 ans qui a été opérée du cœur en Thaïlande à Bangkok est sortie très rapidement de la clinique dans un état satisfaisant. La maman de Guillaume qui s'est rendue de France en Thaïlande a rejoint Guillaume pour être au chevet de l'enfant durant 15 jours après son intervention.

Guillaume et Ngaih No sont de retour à Yangoun et l'enfant a regagné Tuithang pour retrouver sa famille. **Solidar'Birmanie** a participé au succès de cette opération. Sans la générosité des donateurs cette opération n'aurait pas pu se réaliser. Aussi nous remercions l'équipe chirurgicale, les infirmières, la famille de Guillaume et Guillaume qui ont contribué à cette réussite.

Nous souhaitons la paix dans cette région, où de violents combats perturbent la vie des villageois et le fonctionnement des écoles. L'enseignement est indispensable au développement de chaque enfant.



Nous vous remercions très sincèrement et de tout cœur pour votre contribution à nos projets. Votre don à notre association est la garantie de son affectation à **100%** à nos missions sociales. Nous remercions aussi tous ceux qui contribuent à notre logistique et ceux qui sont sur place et nous informent de l'évolution de nos travaux et de la santé des familles.

Vous pouvez nous retourner vos dons en visitant notre site, www.solidarbirmanie.fr
Ou bien par virement (RIB ci-dessous) ou bien par chèque à l'ordre de **Solidar'Birmanie** à l'adresse suivante :

Association Solidar'Birmanie 8, Allée des Mandariniers 30000 NÎMES

Nous souhaitons sincèrement que les projets soutenus par SOLIDAR'BIRMANIE retiennent votre attention. Pour tout renseignement complémentaire nous restons à votre entière disposition.
Nous espérons que vous aurez à cœur de rejoindre le cercle de nos donateurs et d'agir ensemble pour plus d'humanité dans ce pays.

	Banque	Guichet	Numéro de compte	Clé
RIB FRANCE	17806	00698	04140146817	73
IBAN ETRANGER	FR76 1780 6006 9804 1401 4681 773			BIC AGRIFRPP878
Domiciliation	Nom et adresse du titulaire			
OULLINS (00698)	ASSOC. SOLIDAR'BIRMANIE			
Tél : 0478510294	8 ALLEE DES MANDARINIERS			
	30000 NIMES			

Journal Officiel Annonce n°437 30 GARD ASSOCIATIONS
Organisme d'intérêt public ouvrant droit à la réduction d'impôt

Patrick Pesenti (Président) : patrickpesenti1953@gmail.com
Andrée Fraisse (Secrétaire) : andreefraisse@yahoo.fr, Patrick Durieux (Trésorier) : pam.durieux@gmail.com
Patricia Blanc : pblanc.lesgourmandises@gmail.com